

19.12.2023 - vaticannews.va

## D: Viele Reaktionen auf Vatikan-Erklärung

Einen Tag nach der Veröffentlichung der Vatikan-Erklärung zur Segnung „irregulärer“ Paare reißen die Reaktionen in Deutschland nicht ab. Die oberste Glaubensbehörde hat in der Erklärung die Segnung unverheirateter oder gleichgeschlechtlicher Paare unter bestimmten Bedingungen erlaubt.

Die beiden Frauenverbände „**Katholischer Deutscher Frauenbund**“ (KDFB) und „**Katholische Frauengemeinschaft Deutschlands**“ (kfd) begrüßen die Entscheidung des Vatikans: Das sei ein „guter, aber auch längst überfälliger Schritt“, auf den viele Paare „schon lange gewartet“ hätten. Allerdings ist für die beiden Verbände nicht nachvollziehbar, dass die Segnungen nicht im Rahmen von Gottesdiensten durchgeführt werden dürfen. Hier fordern sie „Nachbesserungen“.

Die Kirchenvolksbewegung „**Wir sind Kirche**“ spricht von einem „kleinen Schritt in die richtige Richtung“. Die Argumentation des Dokuments aus dem Dikasterium für die Glaubenslehre zeige allerdings, „dass sich in der Haltung und dem Verständnis der römisch-katholischen Kirchenspitze in Bezug auf die Lebensrealität homosexueller wie auch wiederverheirateter Paare nicht wirklich etwas geändert hat“. Dennoch: „Für die homosexuellen Paaren an Orten, an denen die pastoralen Mitarbeitenden die Segnung bisher zurückgehalten haben, die ihnen nun nicht mehr verwehrt werden darf, kann dies ein wichtiges Signal sein“.

Die Initiative „**Maria 2.0**“ ...

Der Verband „**Maria 1.0**“ ...

Die Initiative „**Neuer Anfang**“ ...

Der Bonner **Moraltheologe Jochen Sautermeister** ...

Der **Bischof von Dresden, Heinrich Timmerevers** ...

<https://www.vaticannews.va/de/kirche/news/2023-12/vatikan-erklaerung-segen-homosexuell-paar-deutschland-reaktionen.html>

Zuletzt geändert am 20.12.2023